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Mariana já conta com gratuidade 
na passagem de ônibus
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KARINA PERES

Durante uma coletiva de imprensa 
realizada na última sexta-feira (28), o 
prefeito interino de Mariana, Juliano 
Duarte, anunciou que o Tarifa Zero, 
projeto de lei que garante a gratuidade 
da passagem de ônibus dentro do mu-
nicípio. Ele começou nesta terça-feira, 
dia 1° de fevereiro.

A gratuidade é válida para todas as 
linhas de ônibus que circulam dentro de 
Mariana, inclusive nos distritos. Além 
de gerar uma economia para a popula-
ção, o Tarifa Zero também irá melhorar 
a oferta de algumas linhas que antes 
eram deficitárias. “Santa Rita Durão 
por exemplo, não tinha linha de ônibus, 
os moradores usavam transporte alter-
nativo. Procuramos a empresa e conse-
guimos colocar duas vezes por semana, 
mas com o Tarifa Zero, o distrito tem 
ônibus todos os dias. Barroca também 
tinha uma dificuldade enorme de ôni-
bus e agora terá todos os dias também. 
Isso vai impactar muito na vida das 
pessoas”, explicou Juliano.

O valor da passagem será subsi-
diado pela prefeitura e o programa terá 
um valor total de R$862 mil por mês. 
O prefeito interino explicou que o mu-
nicípio tem condições de arcar com o 
projeto graças a economia em licita-
ções. “A prefeitura não faz mágica, mas 
nós temos uma equipe séria e compro-
metida, só no ano de 2021 nós tivemos 
uma economia de R$78 milhões em 
licitações, fruto de um trabalho sério 
e transparente. E quando a gente eco-
nomiza, nós podemos investir e utilizar 
esse recurso para a população”, infor-
mou Juliano.

O Tarifa Zero funcionará por seis 

meses e após esse período será feita 
uma avaliação sobre como o progra-
ma está se desenvolvendo. “O projeto 
prevê que dentro de seis meses o mu-
nicípio é obrigado a realizar o processo 
licitatório do transporte público. Então 
dentro desse período, nós vamos obser-
var como o programa está se portando, 
se vai ser necessário aumentar o núme-
ro de ônibus e outras necessidades de 
melhoria que podemos identificar”, de-
clarou o prefeito.

Os horários dos ônibus foram di-
vulgados pelas redes sociais, pelo site 
da prefeitura e de O LIBERAL. 
Além disso, será criado um aplicativo 
pelo qual os usuários poderão acompa-
nhar os horários e previsão de chegada 
dos ônibus.

Benefícios para a população e 
desenvolvimento econômico para 

Mariana
Além de gerar uma economia e 

garantir o transporte para a população, 
o Tarifa Zero também beneficiará de 
forma positiva o município. “O pro-
grama fará com que Mariana se torne 
mais atrativa, porque será interessante 
para uma empresa vir para cá, pois ela 
não vai ter mais gasto com o transporte 
do seu servidor. Do mesmo modo para 
os comércios, porque não vai ter mais 
o desconto do vale transporte, gerando 
uma economia para o funcionário e para 
a empresa. Além disso, vamos promo-
ver o acesso a diversos serviços, pois às 
vezes as pessoas não têm dinheiro pa-
ra sair de um distrito para ter acesso à 
cultura, lazer e saúde. Pretendemos que 
tudo isso aqueça a economia da cidade, 
porque economia aquecida significa 
município arrecadando mais”, concluiu 
o prefeito de Mariana.

Prefeitura define o Plano de Compensação 
da Vale para Antônio Pereira

Em reunião entre a Prefeitura e 
representantes da empresa Vale, na se-
gunda-feira, 31 de janeiro, ficou acer-
tado o valor financeiro do Plano de 
Compensação e Desenvolvimento do 
Distrito de Antônio Pereira.

Esse montante refere-se a 55 mi-
lhões que serão aplicados nos próximos 
três anos em áreas de saúde, educação, 

lazer e em outros setores, de acordo 
com as demandas da comunidade. 
Algumas ações já foram realizadas, 
por exemplo, as reformas da sede do 
CRAS e da Escola Estadual Professora 
Daura de Carvalho Neto, e outras in-
fraestruturas no distrito.

O prefeito Angelo Oswaldo colo-
cou pontos importantes que devem ser 

considerados pela empresa. “A Prefei-
tura acompanha e verifica que o ajuste 
foi feito conforme amplos entendimen-
tos que a comunidade e a empresa ti-
veram em vários encontros, e nós co-
bramos agora que isto seja rapidamente 
executado. Há prioridades e demandas 
da comunidade que precisam ser aten-
didas desde logo e é nesse sentido que 
queremos a atenção da Vale para que 
aquilo que é mais importante e que 
foi enfatizado pela comunidade como 
prioritário, possa ser logo concretizado 
para compensar todas as perdas e o so-
frimento que o Pereira tem tido até ago-
ra, por conta da Barragem de Doutor”.

Angelo considerou ainda a questão 
da quadra esportiva, que é um espaço 
de lazer e interação social daquelas 
pessoas, e reforçou para a Vale que esta 
deve ser uma prioridade a ser atendida e 
executada o mais rápido possível.

A Prefeitura permanece atuando 
efetivamente em permanente contato 
com a empresa para acompanhar as 
ações que estão e estarão sendo execu-
tadas, de modo a garantir qualidade de 
vida à população.

VANÊNCIA MAGELA

Ouro Preto terá 
benefício de R$3 mil 
para 228 famílias 
afetadas pelas 
chuvas. Saiba mais 
detalhes na pág. pág. 55
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A pandemia desarranjou projetos de vida, enlutou famílias, cau-
sou tristezas destroçou parcialmente a economia mundial. Contudo 
a vida continua e, por ela, a luta também. Muitos estão a reconsi-
derar seus hábitos e modos de vida, outras formas de trabalhar se 
descobriram e novos negócios surgiram, para provar que sorrisos 
pode haver, ainda que precedidos de lágrimas. 

Embora abalado, às vezes enganado, o mundo continua vivo, 
sobretudo por meio do trabalho, dos estudos sérios, tendo à fren-
te espíritos dedicados, indômitos, na busca de soluções para pro-
blemas comuns a toda a humanidade. Sabe-se, por exemplo, que 
grande problema, até agora praticamente insolúvel, é o lixo e sua 
destinação. Consomem-se grandes somas para descartá-lo e ele 
ainda continua a ser problema crescente, porque o lixo se avoluma 
com o aumento da população e, paradoxalmente, com o desenvol-
vimento. No sentido oposto ao lixo há o problema da energia, cada 
vez mais escassa, à medida que o mundo cresce e se desenvolve. 

Felizmente, não só de lágrimas e corrupção é feito o dia a dia 
dos brasileiros. É o que comprova notícia que vem do Rio Gran-
de do Sul, onde pesquisadores de tecnologias, mediante estudos 
chegaram à conclusão de que quase 100% do lixo pode ser trans-
formado em combustível. O resultado da pesquisa é como a des-
coberta de grande jazida de ouro, considerando que, a cada dia, o 
mundo produz mais lixo e, até o momento, seu descarte representa 
grande ônus que, com a descoberta pode ser convertido em bônus. 

Segundo dados da ONU, a questão ambiental requer menos 
lixo no planeta, mas ele só aumenta com as cidades a produzir cera 
de 1,3 bilhão de toneladas de resíduo sólido; e esse volume tende 
a crescer, podendo chegar a 2,5 bilhões até 2025. Como resolver 
isso? O mais importante dessa novidade é que não se trata de ape-
nas teoria, pois a primeira fábrica já vai se instalar, na cidade de Gra-
vataí-RS, com base na Tecnologia Termoquímica Catalítica, junção 
de várias outras tecnologias, que resulta na produção de diversos 
derivados do petróleo, incluídos gasolina e óleo diesel. 

Vamos, agora, ao passado, 13 de julho de 2019, edição nº 
1347, quando se concluía, aqui, uma série de cinco artigos intitu-
lada “Ensaio de futurologia”. Com base no avanço tecnológico, que 
se processa a passos rápidos (em “ritmo de Brasília” dir-se-ia no 
tempo da construção da “nova capital”) Segue entre ´parênteses 
trecho do artigo

 (Ainda de forma incipiente, sob a iniciativa de alguns, a recicla-
gem promete se transformar num grande ramo industrial, para o 
qual nada se perderá, porém tudo se transformará. A pressão pela 
máxima preservação da natureza e dos seus recursos, de um lado, 
e a imperiosa e mais racional destinação do lixo produzido, de outro, 
determinarão o reaproveitamento ou reciclagem de todo material re-
jeitado. Na prática, será o fim do lixo, assim hoje conhecido, ou sua 
redução ao mínimo. Dá para perceber que a consequência imediata 
poderá ser o desmantelamento da estrutura de limpeza pública nas 
administrações municipais; isso porque, sendo o material descarta-
do a matéria prima da indústria da reciclagem, caberá a esta a co-
leta do hoje considerado lixo, produzido nas residências e nas vias 
públicas. Forçosamente, haverá uma inversão na remuneração em 
torno do destino de todo o material, pois ao invés de receber da 
administração pública, como hoje ocorre com as empresas terceiri-
zadas da limpeza urbana, as futuras empresas pagarão à adminis-
tração pública; sem emprego de dinheiro, para reduzir as chances 
de corrupção. Mediante contrato em que não entrará dinheiro, as 
empresas do setor pagarão pelo material recolhido (incluindo-se 
entulho) com prestação de serviço, na manutenção da limpeza 
das vias públicas, limpeza dos cursos d’água no perímetro urbano, 
manutenção de jardins e poda de árvores. O descarte de materiais 
específicos, como os eletro e eletrônicos, por exemplo, poderá ser 
feito por livre acordo entre descartador e empresa recolhedora). 

Veja-se que, no empreendimento gaúcho, pode estar o início 
do novo processo de descarte, recolhimento e destinação do lixo, 
aqui previsto há quase três anos. Ganhará o meio-ambiente, espe-
cialmente por se livrar do maior vilão, o plástico; ganharão as ad-
ministrações municipais, que se livrarão de um oneroso abacaxi; 
ganharão as populações, que passarão a viver em ambiente mais 
limpo; ganhará a economia com novas atividades produtivas, num 
processo reversivo. Felizmente, ainda há gente que pensa e traba-
lha neste país!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Desastres ambientais são reações 
às ações destrutivas da natureza

Há que se repetir a pergunta 
básica e fundamental: estes desa-
bamentos, que se repetem a cada 
ano, com chuvas mais intensas, 
podem ser evitados? Poderiam 
os órgãos públicos terem previsto 
desabamentos e ter tomado pre-
cauções que evitariam desastres? 
As opiniões divergem. Há os que 
afirmam que, tendo sido devida e 
antecipadamente previsto, por es-
tudo geomorfológico competente, 
por especialistas, a maior parte de 
desastres podem ser evitados atra-
vés de obras de contenção que a 
Engenharia hoje permite. Assim 
como outras medidas, relativas à 
intervenção humana destrutiva de 
estabilidades frágeis, poderiam evi-
tar o desastre final. Comprovação 
disto é que em vários outros locais, 
e não só em cidades como Ouro 
Preto, que apresentam com riscos 
crônicos de desabamento, obras de 
contenção realizadas têm evitado 
desastres similares.

Mas há também a opinião de 
que a instabilidade dos morros, de 
maior aclividade, ocupados desor-
denadamente, é de difícil controle e 
que desastres são quase inevitáveis. 
Ouro Preto é um caso mais comple-
xo por sua singular formação e uma 
ocupação territorial que permanece 
até hoje. Desde seu início, nos anos 
finais do Século XVII, quando 
ocorreu a ocupação veloz e desor-
denada dos pequenos patamares e 
de terrenos de perigosa aclividade, 
próprios da topografia do “grand 
cannyon” do Funil/Tripuí, que a 
situação vem se agravando. Ou, 
desde a busca aleatória do ouro de 
aluvião, iniciada há mais 300 anos, 
em território íngreme e inadequado 
para a construção de uma cidade, 
que Vila Rica nasce condenada a 
episódios anuais de desabamentos. 

À movimentação natural de ter-
renos geológica e estruturalmente 
instáveis, especialmente nas áreas 
formadas por um filito gravitoso 
impermeável, se junta a perigosa 
intervenção humana, removendo 
vegetações, movimentando terras 
e descalçando aclives, facilitando 
erosões, construindo em locais sem 
cuidar do escoamento de águas plu-
viais.

Ouro Preto dispõe de vários 
estudos geológicos feitos com rigor 
científico. Possui carta aerofoto-
gramétrica desde a década de 1950. 
Dispõe de uma Carta Geotécnica, 
com indicação de áreas de risco, 
elaborada pelo geológico Edézio 
Teixeira, com clara orientação 
quanto a áreas de risco e que ain-
da orienta as ações da Prefeitura. 
Em 2004, três geólogos, Antônio 
Luiz Pinheiro, Frederico Sobreira 
e Milene Sabino Lana, da UFOP, 
apresentam a monografia ”Riscos 
geológicos da cidade histórica de 
Ouro Preto”. Revelam que 40% 
da cidade está em aclividade entre 
25% e 40%. E que são inúmeras as 
“vertentes íngremes e os vales pro-
fundos” em meio ao tecido urbano. 
E descrevem os grandes desastres 
mais recentes, ocorridos nos anos 
de 1979, 1989, 1992, 1995 e 1997, 
todos com mortes e centenas de 
desabrigados. O geólogo Romero 
Cesar Gomes apresentou em 2019 
passado estudo sobre áreas críticas, 
concluindo que existem hoje 5 mil 
pessoas em Ouro Preto em situação 
de risco. O Degeo (Departamento 
de Geologia) da UFOP, uma dos 
mais vem aparelhados do mundo, 
possui vários outros estudos sobre 
Ouro Preto.

Em 1979, choveu por 40 dias, 
com inúmeros desabamentos, 
ameaçando as Igrejas de São Fran-

cisco, São José e Mercês. Desa-
baram os cemitérios de São José 
e Mercês de Cima. Na rua Padre 
Rolim ocorreram vários acidentes. 
Desabou o morro atrás da San-
ta Casa, hoje protegida por obras 
de intervenção com implantação 
de patamares. A Vila São José foi 
particularmente atingida e pode-se 
ver, de longe, os cortes, patamares e 
canaletas de coleta d’água implan-
tadas. Montou-se equipe técnica 
nacional, com vários órgãos, sob 
liderança do IPHAN, que deixou 
relatórios minuciosos sobre as in-
tervenções e com novas recomen-
dações. Advertências foram feitas 
com relação às encostas da Padre 
Rolim, estudadas à época.

A verdade é que Vila Rica se 
implantou, de maneira espontânea, 
nas cursas de nível das encostas. 
Abriram-se os caminhos evitando 
as elevações mas estas acabaram 
descalçadas em processo que até 
hoje perdura, decorrente da inter-
venção humana. Outra verdade é 
que Ouro Preto nunca indicou ou 
preparou áreas para a opção de 
crescimento urbano, incontrolável 
e clandestino. Ao contrário, urbani-
za como pode até em áreas de risco 
ou não recomendadas. Mas, como 
dizem os geólogos, a natureza re-
tomada um dia sua conformação 
mais assentada. A questão é similar 
à poluição das calhas dos rios, que 
transbordam e inundam terrenos 
às suas margens, com suas águas 
represadas. Enfim, com os recur-
sos de hoje, com o apoio que Ouro 
Preto naturalmente tem, por abri-
gar acervo histórico e artístico ex-
cepcional, mais uma vez é preciso 
dizer que as áreas de risco, conhe-
cidas, precisam merecer atenção e 
intervenção especiais. *Jornalista

 (mauro.werkema@gmail.com)
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Chuvas: Parlamentares solicitam intervenções 
e providências ao Executivo Municipal

A Câmara Municipal de Ou-
ro Preto realizou, nesta terça-feira 
(01), a 1ª Reunião Ordinária de 
2022. Durante a sessão, foram 
aprovados diversos documentos 
solicitando intervenções e provi-
dências após as fortes chuvas que 
atingiram o município durante o 
mês de janeiro.

Devido ao estado de calamida-
de em que se encontram diversas 
regiões do município, a Indicação 
Nº 01/2022, de autoria do verea-
dor Luiz Gonzaga do Morro (PL), 
presidente da Casa Legislativa, so-
licita que a Prefeitura estude a pos-
sibilidade de refinanciar o IPTU, 
de modo a atender a solicitação de 
moradores de locais mais atingidos.

Nesse mesmo sentido, a Indica-
ção Nº 08/2022, de autoria do ve-
reador Kuruzu (PT) e encaminhada 
à Prefeitura, solicita a isenção do 
pagamento do IPTU aos morado-
res do bairro Taquaral, tendo em 
vista que o bairro foi um dos mais 
impactados pelas chuvas, sofren-
do com grande desvalorização dos 
imóveis.

Também relacionada ao pa-
gamento do IPTU, a Indicação Nº 
05/2022, de autoria do vereador 
Alex Brito (Cidadania), solicita 
que a Prefeitura Municipal, junto às 
Secretarias de Governo e de Fazen-
da, tomem providências a fim de 
que os moradores e  comerciantes  
localizados próximos a rua Praça 
Cesário Alvim, na Barra, sejam 
inseridos no programa de auxílio 
financeiro e isenção de IPTU, além 
de incluir a inspeção de “perdão de 
aluguel” para os comerciantes que 
tenham imóveis locados da prefei-
tura na região.

Já Indicação Nº 07/2022, de au-
toria do vereador Matheus Pacheco 

(PV), foi encaminhada à Secretaria 
Municipal de Obras e Urbanismo, 
à Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Urbano e Habitação, 
à Secretaria Municipal de Defesa 
Social e à Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social para que 
tracem estratégias e estudem pos-
sibilidades a fim de auxiliar as fa-
mílias que não foram desabrigadas, 
porém, estão em áreas de risco e ne-
cessitam de intervenções próximos 
a suas residências.

A Indicação Nº 09/2022, de au-
toria do vereador Júlio Gori (PSC) e 
encaminhada à Prefeitura e à Secre-
taria Municipal de Obras, solicita a 
realização de ações emergenciais, 
tais quais operação tapa buracos, 
limpeza da canaleta, contenção de 
erosões e revitalização de sinaliza-
ções da estrada que liga o distrito 
de São Bartolomeu ao distrito de 
Cachoeira do Campo.

O parlamentar também solici-
ta a recuperação das estradas vi-
cinais que dão acesso aos subdis-
tritos de Tabuões, Maciel, Chapéu 

do Sol, Engenho d’Água, Macaco 
Doido, Doutor, Serra do Siqueira, 
o Melo, as Barbosas, bem como 
intervenções na Rua Hum, entre 
os números 1121 e 1130, no Bair-
ro Alto do Beleza, no distrito de 
Cachoeira do Campo, onde parte 
do asfalto cedeu.

Ainda sobre os efeitos das fortes 
chuvas nas estradas e vias de Ouro 
Preto, a Representação Nº 06/2022, 
de autoria do vereador Matheus Pa-
checo, solicita que a Secretaria de 
Estado de Infraestrutura e Mobili-
dade (SEINFRA) e que o Depar-
tamento de Estradas de Rodagem 
(DER) tracem estratégias e movam 
esforços para resolver os problemas 
nos trechos das rodovias estaduais 
que abrangem Ouro Preto, princi-
palmente na MG-129, que foi for-
temente danificada pelos temporais 
e é de extrema importância, pois 
liga a sede do município a cidades 
vizinhas e a diversos distritos, que 
se encontram ilhados no momento.

Por sua vez, o vereador Mer-
cinho (MDB), através do Requeri-

Após quase dois anos fechado, Museu 
da Inconfidência reabre para visitação

LUCAS PORFÍRIO 

O Museu da Inconfidência, um 
dos principais de Ouro Preto, rea-
briu para visitação de pessoas nes-
ta terça-feira (01). O espaço ficou 

fechado por, aproximadamente, 
dois (02) anos, desde março de 
2020. Agora, moradores e turistas 
poderão conhecer a exposição do 
acervo de longa duração do museu. 
O local fica aberto para o público 

de terça a sexta-feira, das 09h00 
às 16h30, e sábados de 10h00 
às 16h30, com entrada franca.
Neste contexto de pandemia, a 
capacidade máxima de visitantes 
no circuito expositivo está restrita 

mento Nº 01/2022, solicitou infor-
mações da Prefeitura referentes à 
limpeza e manutenção das estradas 
atingidas pelas chuvas, e que a Câ-
mara Municipal seja informada 
sobre qual será o cronograma das 
ações, com prazos e localidades a 
serem atendidas.

Já o Requerimento Nº 03/2022, 
de autoria do vereador Alessandro 
Sandrinho (Republicanos) e en-
caminhado à Secretaria de  Urba-
nização e Habitação, requer infor-
mações sobre quais providências 
estão sendo tomadas em relação 
aos desabrigados pelas chuvas, em 
especial os moradores do bairro Ta-
quaral, e se há alguma área disponí-
vel no município para a construção 
de um novo loteamento.

Posse de suplentes
Também durante a 1ª Reunião 

Ordinária de 2022, foi realizada 
a posse dos vereadores suplentes 
Celsinho Maia (MDB) e Geovanni 
Mapa (PDT).

Por motivos de saúde, a ve-
readora Lilian França (PDT) foi 
substituída pelo seu suplente, Geo-
vanni Mapa, durante o período de 
licença da parlamentar. Já Celso 
Maia será o suplente do vereador 
Renato Zoroastro (MDB), que so-
licitou licença para o exercício do 
cargo de Secretário Municipal de 
Educação. 

a 40 pessoas, respeitando a or-
dem de chegada. No momento, o 
Museu da Inconfidência não está 
agendando a visitação de grupos.
Durante toda a visitação é obri-
gatório o uso de máscaras, a hi-
gienização das mãos com álcool 
em gel e distanciamento mínimo 
de 2 metros entre os visitantes. 
Além disso, não será permitida a 
entrada de pessoas com tempe-
ratura corporal acima de 37,5ºC.

Ane Souz
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Comerciantes cobram ações da prefeitura 
após deslizamento no Morro da Forca

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

LUCAS PORFÍRIO 

A Câmara Municipal 
de Ouro Preto retornou às 
reuniões ordinárias na tar-
de desta terça-feira (01). A 
primeira Tribuna Livre de 
2022 foi marcada pela pre-
sença de comerciantes que 
pediram ao executivo es-
clarecimentos relacionados 
ao deslizamento de terra do 
Morro da Forca, ocorrido 
em 13 de janeiro deste ano.

O primeiro a entrar no 
Plenário foi Fábio Barbeiro 
que, segundo ele, estava re-
presentando os comercian-
tes e moradores da Praça 
da Estação, Pilar e Barra. Fábio leu uma carta, direcionada à 
Prefeitura Municipal de Ouro Preto, com reivindicações. 

Logo no início, o comerciante questionou a respeito do 
recurso de R$ 36 milhões, adquirido pela gestão municipal 
em 2012, referente ao PAC das Encostas, para medidas de 
contenção dos deslizamentos nas áreas de risco no município, 
que não foi aplicado. O Morro da Forca foi um dos pontos 
contemplados e segundo o Fábio, caso o recurso tivesse sido 
utilizado desde a sua liberação, provavelmente, a tragédia que 
destruiu um casarão histórico poderia ter sido evitada. 

“Queremos que o recurso seja destinado para resolver os 
problemas das encostas, que já fez diversas vítimas. Lembre-
mos que em 2012 perdemos dois colegas taxistas que foram 
soterrados, vítimas fatais, e agora em janeiro perdemos nosso 
querido ouro-pretano Fuim (Geraldo das Neves Alves, que 
morreu soterrado, no dia 8 de janeiro, após sua casa ser atingi-
da por um deslizamento)”, pontuou Fábio.

Ainda, o comerciante afirmou que “a Prefeitura não nos 
procurou (moradores e comerciantes) para prestar informa-
ções sobre o nosso risco e medidas a serem tomadas desde 
o acidente ocorrido. Não houve relatos de desapropriação e 
isolamento de forma oficial”.

A Prefeitura de Ouro Preto informou que o recurso foi 
repassado pelo Governo Federal ao Estado, porém, não teve 
andamento dos trabalhos nas gestões seguintes e que somente 
no ano passado, em 2021, conseguiu fazer a retomada desse 
recurso e que aguarda liberação para que ele seja aplicado. 

Marcelo Ramos Teixeira, proprietário de uma autoescola 
na região, também participou da Tribuna. De acordo com ele, 
a interdição por causa do deslizamento do Morro da Forca es-
tá prejudicando o seu negócio e os de demais comerciantes. 
“Entendemos a gravidade da situação, a dificuldade da remo-
ção dos escombros, que estamos em período chuvoso. Enfim, 

entendemos a necessidade de todos os levantamentos geotéc-
nicos que se fazem necessários para a solução do desastre. O 
que nós não compreendemos é a postura adotada pelo senhor 
prefeito. Por que não pedir ajuda a quem entende? [...]. Não 
estou desmerecendo os profissionais da Prefeitura, da UFOP, 
[...] mas vamos pedir ajuda a quem pode ajudar”, clamou o 
empresário.

Marcelo explicou que possui 14 funcionários trabalhando 
na sua autoescola. Segundo ele, por causa do deslizamento, os 
contratos de alunos diminuíram. “Eu só quero trabalhar [...]. 
Desde o dia do desastre eu fiz duas matrículas na unidade da-
qui de Ouro Preto. Como eu vou fazer para pagar o salário pa-
ra eles (os 14 funcionários)? Esse mês eu tenho capital de giro, 
mês que vem ele acaba. Em março eu tenho que pagar IPVA. 
Não estou pedindo para me isentar de imposto, estou pedin-
do para trabalhar. Será que dá para fazer um planejamento e 
liberar o trânsito em um pare e siga? À noite fecha o trânsito, 
se chover para o trânsito. [...] Até agora a Defesa Civil não 
disse se vai demorar 1, 2 ou 3 anos (para retirar os escombros 
e liberar a via)”.

Em uma coletiva de imprensa, realizada na última segun-
da-feira (31), que tratou das ações emergenciais em relação 
às chuvas,  o Secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçal-
ves, explicou que é necessário prudência. “Não se trata de 
mandar uma máquina e retirar a terra. Trata-se de fazer um 
trabalho com segurança, com responsabilidade [...] para au-
torizar a entrada da máquina e a intervenção naquele espaço. 
Muitas pessoas falam: ‘Vocês vão limpar quando o Morro da 
Forca?’ Quando tiver total segurança nas operações. [...] Com 
toda a segurança, nós vamos trabalhar em todos os eventos 
que aconteceram em Ouro Preto. Segurança para aqueles que 
residem ali próximo e para aqueles que vão trabalhar naquela 
situação”, completou. 

Prefeitura de Ouro Preto doa cestas básicas 
e kit de higiene pessoal aos guias de turismo

RÚBIA MANSANO

Na tarde de segunda-feira, 31, a Prefeitura de Ouro 
Preto se reuniu na Secretaria de Turismo com os guias de 
turismo da cidade com o propósito de ajudar os trabalha-
dores com cesta básica e kit de higiene pessoal.

Ao todo, foram mais de 100 cestas e kits doados aos 
trabalhadores com o intuito de acolhê-los após as situa-
ções ocorridas nos últimos tempos. Segundo o prefeito 
Angelo Oswaldo, os guias estão entre os principais atores 
do turismo, sem eles, não há turismo em Ouro Preto. “São 
eles que abrem as portas aos turistas e os levam aos prin-
cipais pontos do município”.

“É uma forma de acolhimento aos que mais sofreram 
durante a pandemia e a época de chuvas, que estão há 
mais de dois anos sem uma renda certa. Por meio dessa 
doação, esperamos diminuir as dificuldades enfrentadas”, 
acrescenta a secretária de Turismo, Margareth Monteiro.

Jurandir Soares, um dos guias de turismo que recebeu 
as doações, fala que “a Prefeitura de Ouro Preto está nos 
dando total apoio. Nós trabalhamos há muitos anos co-
mo guia, temos família, e nesse momento, estamos gratos 
com a ajuda”.

As cestas fazem parte de uma doação feita à Secreta-
ria Municipal de Cultura e Turismo, pelo projeto “Ação 
Cidadania”, de iniciativa privada de empresários de Belo 
Horizonte. Foram recebidas 500 cestas e 500 kits. Além 
destas que foram doadas aos guias de turismo, outras 78 
foram reservadas para os trabalhadores da Feirinha de Pe-
dra Sabão. O restante foi encaminhado para a Secretaria 
de Desenvolvimento Social.

Ane Souz

Ane Souz
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Ouro Preto: Prefeitura anuncia benefício 
eventual para calamidade pública

Vereador Alex Brito troca 
presentes de aniversário 
por doação de alimentos 
em prol de Ouro Preto

valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda do prato de ouroA lenda do prato de ouro

AMENIDADESValdete 
Braga

Diz a lenda que dois vendedores concordaram em dividir a área 
da cidade onde viviam, para realizarem as suas vendas. Um sairia 
primeiro com sua mercadoria e, após realizar as vendas, o outro 
poderia tentar também vender naquela parte da cidade já visitada 
anteriormente pelo primeiro.

Um dia, enquanto um deles passava por uma rua, uma pobre 
menina o viu e pediu a sua avó que lhe comprasse um bracelete. A 
velha senhora respondeu que elas eram pobres e não tinham como 
pagar, ao que a menina retrucou: " Não temos dinheiro, mas pode-
mos dar nosso velho prato enegrecido pela fuligem." A velha senhora 
concordou em fazer uma tentativa e convidou o negociante a entrar.

Ele percebeu que elas eram pessoas muito pobres e não quis 
perder seu tempo com elas. Embora a velha senhora tenha supli-
cado, ele disse que não tinha nenhum bracelete que ela pudesse 
comprar. Então ela perguntou: "Nós temos um velho prato que não 
nos é útil. Não poderia negociá-lo por um bracelete?" 

O homem pegou o prato e, enquanto o examinava, viu que por 
baixo da negra fuligem havia um prato de ouro! Não deixou trans-
parecer o que descobriu e decidiu iludir aquelas pobres pessoas. 
Então ele disse: "Isto não tem valor, não vale um bracelete, e eu não 
quero isto!" E saiu, pensando que poderia retornar depois e elas 
aceitariam muito menos pelo prato.

Mais tarde, o outro vendedor dirigiu-se àquela área, conforme 
eles haviam concordado. Acabou passando pela mesma casa. A 
mulher viu que este comerciante parecia ser amável e sensível e 
pensou: "Este parece ser um bom homem, não parece ser como 
aquele grosseiro vendedor de antes." 

Convidou-o a entrar e ofereceu o mesmo velho prato enegreci-
do pela fuligem em troca de um bracelete. Ao examiná-lo, ele tam-
bém viu que o prato era de puro ouro por baixo da fuligem, e disse 
para a velha senhora: " Todas as minhas mercadorias não valem 
tanto quanto este rico prato de ouro!"

A mulher ficou chocada com a descoberta, mas teve certeza de 
que ele era um homem bom e honesto. Disse que ficaria feliz em 
aceitar qualquer coisa que ele oferecesse em troca. O vendedor lhe 
respondeu: “ Eu lhe darei toda a minha mercadoria, e mais todo meu 
dinheiro, gostaria de ficar apenas com oito moedas e uma sacola 
para colocar o prato dentro”.

Fecharam negócio e o vendedor seguiu adiante em direção ao 
rio, onde pagou ao barqueiro as oito moedas, para atravessá-lo à 
outra margem, onde iria recomeçar a vida após vender aquele prato 
de ouro por um bom dinheiro.

Quando o vendedor ganancioso retornou à casa da avó e neta 
para tentar enganá-las e trocar o prato de ouro por alguma coisa 
sem valor, elas lhe contaram que já o haviam trocado por toda a 
mercadoria do vendedor honesto. Irritado, ele percebeu que sua de-
sonestidade e ganância o derrubaram

Cartão com o benefício deve ser entregue nas próximas semanas

Arrecadação vai ajudar idosos do 
Lar São Vicente de Paulo e pessoas carentes

Na última terça-feira (25), o vereador Alex Brito completou 
seus 37 anos; entretanto, neste aniversário, o seu presente foi 
para Ouro Preto, pois pediu cestas de alimentos para ajudar os 
atingidos pelas chuvas, idosos do Lar São Vicente de Paulo e 
também outras famílias que necessitam.

Inicialmente, o projeto visava a compra de 37 cestas já que 
Alex também fez 37 anos; entretanto, as expectativas foram ex-
trapoladas conseguindo dez vezes mais do que o planejado. 
No total foram arrecadados R$ 7.431,00 de 118 colaboradores, 
o que possibilitou a compra de 380 cestas de legumes e frutas, 
que complementa as cestas básicas doadas pela secretaria de 
Desenvolvimento Social da Prefeitura de Ouro Preto.

Segundo o vereador, as cestas foram montadas na sede 
da Escola de Samba Acadêmico de São Cristóvão com apoio e 
voluntariado dos membros da Associação do Bairro São Cris-
tóvão. Alex Brito acrescenta que este aniversário foi um dos 
mais marcantes em sua vida:

“Eu estou muito satisfeito, pois foi o melhor aniversário da 
minha vida. Eu quero agradecer a todos meus amigos que con-
tribuíram nessa campanha e ao invés de me dar um presente, 
me ajudou a ajudar uma família”, afirma Alex.

”A Samarco Mineração S.A. – Em Recuperação Judicial”, torna 
público que obteve da Superintendência de Projetos Prioritários – 
SUPPRI, por meio do Processo COPAM nº 015/1984/107/2017, 
o Termo de Compromisso de Compensação Espeleológica - TC-
CE, com finalidade de consolidar as obrigações para a execução 
da compensação espeleológica pelos impactos negativos irrever-
síveis em 04 (quatro) cavidades naturais subterrâneas com grau 
de relevância alto, denominadas FE-38, LOC-0025, LOC-0042 e 
GS-63, ocasionados pelo empreendimento “LOC – Complexo 
Germano”, cujo Parecer Único PU n° 0603993/2019 obteve 
chancela e aprovação na 51ª reunião ordinária da Câmara Téc-
nica Especializada de Atividades Minerárias, em reunião do dia 
25/10/2019, localizados nos municípios de Mariana e Ouro Preto.
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LUCAS PORFÍRIO 

Na manhã desta segunda-fei-
ra (31), a Prefeitura Municipal de 
Ouro Preto realizou uma coleti-
va de imprensa para anunciar as 
ações emergenciais em relação 
às chuvas. Na ocasião, foi as-
sinado o Decreto nº 6.378 que 
define e regulamenta o benefício 
eventual para calamidade públi-
ca. O benefício será destinado, 
exclusivamente, às 228 famílias 
que ficaram desabrigadas e/ou 
desalojadas após as fortes chuvas 
que atingiram o município entre 
os dias 7 e 19 de janeiro. Essas 
famílias foram previamente ca-
dastradas pela equipe técnica da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e Cidadania.

De acordo com o secretário 
municipal de Desenvolvimen-
to Social, Edvaldo Rocha, as 
famílias receberão a quantia de 
R$ 3 mil, dividida em cinco (5) 
parcelas mensais de R$ 500,00. 
“Estamos fazendo, também, o 
benefício eventual de aluguel, 
que não é o bolsa moradia. É 
um benefício eventual em si-
tuação de emergência para que 
as pessoas tenham o mínimo de 
conforto em uma casa, para que 
não precisem ficar em abrigo”, 
completou Edvaldo.

O cartão com o benefício po-
derá ser gasto no mercado local 
de Ouro Preto. "Nós acolhemos 
muito dessas famílias na Escola 
Simão Lacerda, na Escola Poli-
valente, no CAIC em Cachoeira 
do Campo [...]. A Secretaria de 
Desenvolvimento Social traba-
lhou determinadamente para dar 
todo apoio a essas pessoas nos 
abrigos e ao mesmo tempo ter 
um levantamento correto para 
que nós possamos conceder o be-
nefício de apoio. É uma maneira 
de garantirmos a essas pessoas, 
nos próximos cinco (5) meses, 
condições de sobrevivência com 
segurança e dignidade”, afirmou 
o prefeito Angelo Oswaldo.

Durante a cerimônia de assi-
natura do decreto, o presidente 
da Câmara Municipal de Ouro 
Preto, Luiz Gonzaga do Mor-
ro, falou sobre a devolução do 
dinheiro excedente para o exe-
cutivo, resultado das economias 
de 2021. Luiz afirmou que irá se 
reunir com os demais vereadores 
para ver a viabilidade legal de 
que a quantia de mais de R$ 1 
milhão seja distribuída pelo exe-
cutivo aos atingidos pelas chu-
vas. “Sei que você (prefeito An-

gelo Oswaldo) não é obrigado a 
levar esse dinheiro nesse sentido. 
Mas, gostaria muito que, em no-
me da Casa Legislativa, que vo-
cê distribuísse esse dinheiro para 
os desabrigados”, pediu o presi-
dente da Câmara. 

Negociação de terreno 
com a Novelis

Ainda, durante o evento, o 
prefeito municipal falou sobre a 
situação das famílias do bairro 
Taquaral que tiveram que dei-
xar suas casas por causa do alto 
risco de deslizamento e/ou desa-
bamento. Angelo explicou que 
está negociando um terreno com 
a Novelis, empresa de alumínio, 
para implantação de um pro-
grama habitacional. “Programa 
habitacional não é só construir 
casas. Tem que ter água, esgoto, 
drenagem pluvial, a pavimen-
tação, os equipamentos sociais, 
como unidades de saúde, esco-
las,  próximos”, afirmou o chefe 
do executivo.

A secretária de Desenvol-
vimento Urbano e Habitação, 
Camila Sardinha, esclareceu que 
estão sendo devolvidos projetos 
urbanísticos para  atender a po-
pulação vulnerável que necessita 
de moradia digna. “Não adianta 
a gente pensar que vamos resol-

ver o problema sem dar infraes-
trutura urbana efetiva e segura. 
Para isso, precisamos desenvol-
ver projetos, pensar estratégias 
da cidade, de planejamento urba-
no. Temos que pensar quais são 
os locais possíveis e encontrar 
formas de estar nesses locais, 
ocupar esses espaços, mas nunca 
sem ter uma visão técnica segu-
ra”, afirmou a secretária da pasta. 

Chuvas deixam Ouro Preto 
em alerta

A previsão para a primeira se-
mana de fevereiro em Ouro Preto 
é de muita chuva. A expectativa é 
que chova todos os dias e que até 
o dia 4 caia, aproximadamente, 
160 milímetros de água, o que es-
tá bastante acima da média de 200 
milímetros para o mês todo.

“A Defesa Civil tem feito um 
trabalho no sentido de antever 
as ações. A gente pega as ações 
meteorológicas e se antecipa aos 
eventos. Em uma ideia de im-
plantar o que chamamos de cida-
de resiliente, nós corremos para 
evitar problemas graves na nos-
sa cidade. Às vezes somos sur-
preendidos com eventos extraor-
dinários [...], mas na medida do 
possível temos nos antecipado", 
explicou o Secretário de Defesa 
Social, Juscelino Gonçalves.

Ane Souz
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Saneouro conclui obras de melhoria 
na rede de esgoto de Amarantina
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A SANEOURO, em-
presa responsável pelos 
serviços de água e esgoto de 
Ouro Preto, executou nova 
rede de coleta de esgoto na 
Rua Santo Amaro, no dis-
trito de Amarantina. A rede 
existente foi afetada durante 
as obras de drenagem exe-
cutadas no local pela Pre-
feitura de Ouro Preto, que 
ocasionaram rompimentos, 
causando trans tornos aos 
clientes.

Para solucionar o pro-
blema, foi necessário fazer 
uma nova rede com tubula-
ção, dentro da norma técni-
cas vigente, com um trecho de aproximadamente 130 metros 
de tubo ocre. Os trabalhos foram executados com material 
mais moderno e de maior durabilidade, garantindo mais 
segurança aos serviços de esgotamento sanitário. As obras 
foram realizadas na semana anterior e concluídas nessa se-
gunda-feira (31).

Bairros Piedade e Vila Itacolomi também recebem 
obras de melhoria

A SANEOURO tem promovido importantes obras de 
melhoria em diversas localidades de Ouro Preto, visando a 
garantir um abastecimento cada vez mais eficiente aos mo-
radores. Um exemplo é a Travessa Ladeira do Tassara, no 
bairro Piedade, onde estão sendo substituídos mais de 300 
metros de rede de água. A obra teve início em 25 de janeiro 
e deve ser concluída em até 20 dias.

Já a rua Antônio de Pádua Araújo, na Vila Itacolomi, re-
ceberá mais de 250 metros de rede de água. Desde a consti-
tuição dessa rua, uma rede improvisada atende cerca de 20 
imóveis, que passarão a ter mais segurança no abastecimen-
to após as melhorias. Isso vai garantir qualidade e regulari-
dade no fornecimento de água aos moradores. Os trabalhos 
começam nesta terça-feira (1º), com a previsão de conclusão 
em até 15 dias. O fornecimento de água não será afetado aos 
moradores durante a obra.

Todas as informações sobre obras e manutenções, tanto 
nas redes de abastecimento de água, como coleta de esgoto, 
são divulgadas no site institucional: www.saneouro.com.br. 
Em caso de dúvidas, a população deve entrar em contato 
pelo 0800 002 1741. A ligação é gratuita e o atendimento 
funciona 24h por dia.

Homem morre em acidente na Volta do Vento
LUCAS PORFÍRIO 

Um homem de 60 anos morreu, na manhã desta quarta-
-feira (02), em um acidente na Avenida Lima Júnior, tradicio-
nalmente conhecida como Volta do Vento. O local está inter-
ditado e sinalizado, mas mesmo assim a vítima caiu com sua 
moto em um buraco, provocado por um deslizamento de terra. 

De acordo com informações da 2ª Cia do Corpo de Bom-
beiros de Ouro Preto, a equipe foi acionada via 193. Ao che-
garem no local, encontraram o motociclista caído na cratera, 
aproximadamente, a 15 metros. Os militares utilizaram da téc-

nica de rapel para chegar até o homem e logo foi constatado 
que ele não possuía mais pulso, não respirava e estava com 
marcas de sangramento intenso.

Ainda, segundo o batalhão, como trata-se de um lugar de 
difícil acesso para a Guarnição do Samu, o médico respon-
sável orientou a retirada do corpo da vítima do local, uma 
vez que o óbito estava evidente. Após o transporte da vítima 
para local seguro, o perito Luiz Otávio Gonçalves realizou 
os procedimentos pertinentes. Após o fim dos trabalhos, a 
guarnição retornou ao quartel e o corpo foi encaminhado pa-
ra funerária local.

Ouro Preto se mobiliza para 
implementar o Programa Rede 
Integrada de Proteção ao Turismo

PATRÍCIA SOUZA

Na última terça-feira, 
25, a Secretaria de Cultura e 
Turismo e Polícia Militar de 
Minas Gerais esteve reunida 
para discutir ações para im-
plementar em Ouro Preto o 
Programa Rede Integrada de 
Proteção ao Turismo.

O Programa “Rede 
Integrada de Proteção ao Tu-
rismo” é uma parceria entre a 
Prefeitura de Ouro Preto, Se-
cretaria de Cultura e Turismo 
de Minas Gerais e Polícia 
Militar de Minas Gerais. 
Trata-se de uma estratégia de 
intervenção preventiva, foca-
da na mobilização social, que 
visa a redução dos índices 
de criminalidade e, princi-
palmente, a potencialização 
da sensação de segurança no 
município. Para tal, faz-se 
necessário o desenvolvimen-
to de ações integradas entre 
agentes públicos locais e a 
comunidade.

De acordo com a secre-
tária de Turismo, Margareth 

Monteiro, o programa 
contribuirá para melhores 
experiências de turistas e 
visitantes na cidade, além de 
proteção ao patrimônio, ao 
comércio, aos equipamentos 
culturais, aos empreendimen-
tos turísticos e à população 
local. “Estamos nos reunindo 
para estruturar um plano de 
ação da Rede Integrada de 
Proteção ao Turismo em Ou-

ro Preto. O Bairro Antônio 
Dias foi escolhido para ser 
o piloto do projeto em nossa 
cidade. Posteriormente, 
consolidado, será implantado 
em outras áreas da cidade. A 
construção da rede está em 
fase inicial e será realizado 
um diagnóstico do bairro 
para então estruturar as ações 
do programa.”, ressalta Mar-
gareth. 
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Após reforma, unidade da Fundação Sorria é 
entregue à população do distrito de Antônio Pereira

Atingidos pela Vale se manifestam em frente ao TJMG

JÚLIA ADRIELLE
Neno ViannaNeno Vianna

Dedicada a tratar da saúde 
bucal de crianças e adolescentes, 
a Fundação Sorria que atua há 30 
anos em Ouro Preto, teve a unida-
de de Antônio Pereira reformada. A 
revitalização foi feita com recursos 
da Mineradora Vale através do pro-
grama de reparação que a empresa 
executa no distrito. No dia 01 de 
fevereiro, o Executivo Municipal 
esteve presente na Unidade VII-
-Joaquim Bonifácio dos Santos 
para a solenidade de reinauguração 
do espaço.

Aluísio Drummond, presiden-
te da Fundação Sorria, disse que 
o propósito da instituição é levar a 
odontologia em Ouro Preto a um 
propósito diferenciado e que a Vale 
há anos é uma parceira da Sorria. 
Ele também lembrou que o prefeito 
Angelo Oswaldo, desde o seu pri-
meiro mandato em 1993, mudou 
o paradigma da odontologia no 
Município. “O prefeito sempre nos 
deu segurança e garantia nas suas 
gestões”.

O projeto incluiu a pintura in-
terna e externa da unidade, revisão 
elétrica e hidráulica, revestimento 
cerâmico da copa, revisão e tro-
ca de portas e armários e novos 
equipamentos odontológicos. O 

Secretário de Saúde de Ouro Preto, 
Leandro Moreira, e a vice-prefeita 
Regina Braga reforçaram a impor-
tância da unidade e que esta é uma 
ação de retomada das estratégias de 
promoção e prevenção a saúde em 
Antônio Pereira.

“A Fundação Sorria é uma ini-
ciativa exemplar como modelo de 
atenção às crianças e adolescentes 
na prevenção e no tratamento den-
tário. O sorriso, além da alegria é 
um testemunho de cidadania e to-
do este trabalho pioneiro e exem-
plar da Fundação Sorria e da Pre-
feitura de Ouro Preto e do apoio da 
Vale no campo odontológico vi-

sando garantir alegria e dignidade 
aos nossos cidadãos e cidadãs. A 
unidade é tida como um dos pon-
tos mais queridos e importantes na 
vida sóciocomunitária em Antônio 
Pereira”, afirma o prefeito Angelo 
Oswaldo.

A Prefeitura mantém convênio 
com a Fundação Sorria e repassa 
valores mensais para a manutenção 
dos serviços da Fundação.

A Unidade VII - Joaquim Boni-
fácio dos Santos está localizada na 
rua Inhaia, S/N. Os atendimentos 
começam nesta quinta-feira, 03 de 
fevereiro. Para dúvidas ou mais in-
formações ligue: (31)99795-2885.

LUCAS PORFÍRIO 

FLAMa

Na tarde da última quarta-feira 
(2), moradores de Antônio Pereira, 
distrito de Ouro Preto, realizaram 
uma manifestação em frente ao 
Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG), em Belo Horizonte. 
O ato ocorreu durante a audiência 
de conciliação virtual entre a Va-
le e o Ministério Público de Mi-
nas Gerais que debateu sobre o 
conteúdo dos Planos de Trabalho 
apresentados pelo Instituto Guai-
cuy e pelo GEPSA - UFOP.

Os manifestantes foram para 
a Capital Mineira com o apoio da  
Frente Mineira de Luta das Atin-
gidas e dos Atingidos pela Mine-
ração — FLAMa-MG, que conse-
guiu um ônibus para o transporte. 
Os atingidos cobram pela imediata 
implementação da Assessoria Téc-
nica Independente dos atingidos 
com o plano de trabalho integral 
e sem cortes de orçamento. Ainda, 
que o poder público fiscalize a si-
tuação da Barragem Doutor, prin-
cipalmente, durante o período de 
chuvas, e pela remoção de famílias 
que estão próximas à estrutura da 
barragem.

De acordo com Carla Dias, 
membro da FLAMa e da Comissão 
dos atingidos de Antônio Pereira, 
“a Vale o tempo todo mente, nos 
traz transtornos. Estamos vivendo 
dentro de um canteiro de obras, não 
temos mais vida dentro dessa co-
munidade. Crianças, adultos, todo 
mundo doente mentalmente e fisi-
camente. Nós estamos desolados, 
estamos aqui pedindo socorro”. 

A audiência
A audiência de conciliação en-

tre a Mineradora Vale e o Ministé-
rio Público de Minas Gerais teve 
início às 14h.  Antes prevista para 
acontecer presencialmente, foi rea-
lizada por videoconferência, aten-
dendo os protocolos de segurança 
sanitária do TJMG, em função do 
aumento dos casos de Covid-19 
no Estado de Minas Gerais.

É necessário que os Planos 
de Trabalhos sejam aprovados 
pela justiça para que a Assessoria 
Técnica Independente (ATI) possa 
iniciar os trabalhos. Segundo Ana 
Carla Cota, membro da FLAMa e 
atingida removida da ZAS da Bar-
ragem Doutor, o desembargador 
Newton Teixeira Carvalho per-
mitiu que ela e outros moradores 

se manifestassem durante cinco 
minutos.

“Antônio Pereira virou um ter-
ritório de dor, sofrimento e morte 
desde fevereiro de 2020, quando 
iniciou o processo de descomis-
sionamento da Barragem Doutor. 
Aqui, sofremos com lama invisí-
vel. A ATI é urgente. A comunida-
de implora para o Poder Judiciário 
a ATI Guaicuy para reparação inte-
gral de danos. Precisamos de uma 
assessoria com trabalho digno, que 
os técnicos possam levantar e re-
parar os danos integrais sofridos 
pelos atingidos. [...] Precisamos 
que os Planos de Trabalho [...] se-
jam aprovados de forma integral, 
sem precarização dos trabalhos 
para os atingidos”, afirmou.

Conforme relato da integran-
te da FLAMa, após terem sido 
ouvidos, a mineradora Vale fez 
uso do princípio da confidencia-
lidade do processo de mediação, 
o que impediu que os moradores 
de Antônio Pereira continuassem 
acompanhando a audiência. O 
desembargador informou que as 
partes (Vale e MPMG) poderiam 
abrir mão de tal princípio. O MP 
abriu mão da confidencialida-
de, entretanto a mineradora não 
mudou sua posição. Por isso, o 
desembargador solicitou que to-
dos se retirassem, mantendo na 
audiência somente as partes pro-
cessuais. “Nós, atingidos, não 
concordamos com esta medida. 
Somos as vítimas e devemos ter 
o direito de participarmos do pro-
cesso de decisão”, afirmou Ana.

O LIBERAL entrou em 
contato com a mineradora Vale 
que em nota informou que “con-
sidera fundamental reparar os da-
nos causados em Antônio Pereira 
de maneira justa, célere, e segue 
comprometida com o avanço das 

tratativas na Ação Civil Pública, 
sendo que a comunidade está de-
vidamente representada pelo Mi-
nistério Público de Minas Gerais 

(MPMG). Em audiência de me-
diação na data de ontem, foi res-
peitado o princípio da confidencia-
lidade, previsto em lei”. 

FLAMa
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Padre Marcelo Pereira celebra 
18 anos de sacerdócio com 
missas em Itabirito

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Extrato de Dispensa de Criação e Ma-
nutenção em SAIT. Despacho - Reco-
nhece a Dispensa de Licitação, conforme 
o Processo Licitatório nº006/2022, na 
modalidade de Dispensa de Licitação nº 
004/2022, para contratação de empresa es-
pecializada para criação, atualização, ma-
nutenção e programação de conteúdo do 
site do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico – SAAE www.saaeita.mg.gov.br.  
Contratado Informatiza Soluções Empre-
sariais Ltda – ME. Valor total: R$9.500,00 
(nove mil e quinhentos reais). Forma de 
pagamento: mensalmente. Dotação Orça-
mentária: 17 512 1722 4001 33 90 40  03 
e 17  512  1722  4001  33  90 40  04  Vi-
gência: até 31/12/2022. Permanecem inal-
teradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da Dispensa: 
05/01/2022. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
RATIFICO o reconhecimento da Dis-
pensa de Licitação no processo acima, 
nos termos do artigo 24 Inciso IV, da Lei nº 
8.666/93 com suas posteriores alterações. 
Itabirito-MG, 05 de janeiro de 2022. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato de Contrato de Serviço de 
Criação do SAIT. Referência: Processo 
Licitatório nº006/2022, na modalidade de 
Dispensa de Licitação nº004/2022. Con-
tratante: Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico de Itabirito-MG. Empresa Con-
tratada Informatiza Soluções Empresariais 
Ltda – ME. Objeto: contratação de empre-
sa especializada para criação, atualização, 
manutenção e programação de conteúdo 
do site do Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico – SAAE www.saaeita.mg.
gov.br. Valor deste contrato: R$9.500,00 
(nove mil e quinhentos reais). Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: até 
31/12/2022.  Dotação Orçamentária: 17  
512  1722  4001  33  90 40  03 e 17  512  
1722  4001  33  90 40  04. Data da assinatura 
do contrato: 06/01/2022. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato do 4º Termo Aditivo do Presta-
ção de Serviço em Manutenção Conjun-
to Motobomba. Referência: Pregão Pre-
sencial nº 008/2020, Processo Licitatório 
nº 023/2020, contrato Saae/Ita023/2020 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 

posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
Elétrica Elenco EIRELLI. Objeto: Presta-
ção de serviços de manutenção preventiva 
e corretiva eletromecânica em conjuntos 
motobombas e equipamentos eletromecâ-
nicos de pequeno porte de propriedade do 
SAAE de Itabirito-MG, conforme especifi-
cações técnicas descritas no anexo I do edi-
tal,” Fica aditado em 877 (oitocentos e se-
tenta e sete) horas, sendo a hora a R$52,00 
(cinquenta e dois reais), perfazendo um 
Valor total de: R$45.604,00 (quarenta e 
cinco mil seiscentos e quatro reais). Forma 
de pagamento: mensal mais 10 (dez) dias 
úteis após a emissão e conferência da Nota 
Fiscal. Vigência: Permanece inalterada, 
sendo até 31/12/2022. Dotação Orçamen-
tária: 17.512.1712.4005.33.90.39.15 Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura do Termo Aditivo: 30/12/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato de Dispensa de Obra Drena-
gem. Despacho - Reconhece a Dispensa 
de Licitação, conforme o Processo Li-
citatório nº011/2022, na modalidade de 
Dispensa Emergencial de Licitação nº 
008/2022, - Para contratação emergencial 
de empresa especializada em prestação de 
serviços de engenharia para manutenção 
corretiva e preventiva do Sistema de Dre-
nagem Urbana no município de Itabirito – 
MG, em razão dos graves danos causados 
pelas fortes chuvas que ocasionaram en-
chentes no município no início de janeiro 
2022. Contratada: Valadares Comércio e 
Serviços Ltda. Valor total: R$600.453,51 
(seiscentos mil, quatrocentos e cinquenta e 
três reais e cinquenta e um centavos). For-
ma de pagamento: mensalmente. Dotação 
Orçamentária: 17  512  1712  4007  33  90 
39  14.Vigência: 180 (cento e oitenta dias). 
Permanecem inalteradas as demais cláu-
sulas e condições do contrato original. 
Data da Dispensa: 26/01/2022. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
RATIFICO o reconhecimento da Dis-
pensa de Licitação emergencial no 
processo acima, nos termos do artigo 24 
Inciso IV, da Lei nº 8.666/93 com suas 
posteriores alterações. Itabirito-MG, 26 de 
janeiro de 2022. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Obra Drena-
gem. Referência: Processo Licitatório 
nº011/2022, na modalidade de Dispensa 
de Licitação nº008/2022. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresa Contratada Va-
ladares Comércio e Serviços Ltda. Objeto: 
Para contratação Emergencial de empresa 
especializada em prestação de serviços de 

engenharia para manutenção corretiva e 
preventiva do Sistema de Drenagem Ur-
bana no município de Itabirito – MG, em 
razão dos graves danos causados pelas for-
tes chuvas que ocasionaram enchentes no 
município no início de janeiro 2022. Valor 
deste contrato: R$600.453,51 (seiscentos 
mil quatrocentos e cinquenta e três reais 
e cinquenta e um centavos). Forma de pa-
gamento: conforme edital. Vigência: 180 
(cento e oitenta dias).  Dotação Orçamen-
tária: 17 512 1712 4007 33  90 39  14. Data 
da assinatura do contrato: 02/02/2022. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Pregão Presencial nº003/2022 - S.R.P. 
003/2022. Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito à Rua Rio Branco, nº99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
012/2022, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº003/2022, S.R.P. nº003/2022. 
Objeto: Registro de preço para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada em prestação de serviço de forneci-
mento e administração de vale-refeição em 
cartão eletrônico/magnético, com senha e 
chip de segurança, contemplando carga 
e recarga, para atender a demanda de ali-
mentação dos Servidores do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
– MG, que prestam serviços nos Distritos 
de Acuruí, São Gonçalo do Bação, Ribei-
rão do Eixo e UTA URBE DU-BR040. 
Especificações, quantitativos e condições 
previstos no anexo I do edital, no dia 
17/02/2022 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000 – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 004/2022. Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Pro-
cesso Licitatório n°013/2022, na Moda-
lidade de Pregão Presencial nº004/2022, 
Objeto: Contratação de empresa presta-
dora de serviços de medicina do trabalho, 
com a finalidade de atualizar e coordenar 
o programa de controle médico de saúde 
ocupacional – (PCMSO – NR 7), realizar 
consultas médicas admissionais, periódi-
cas, de mudanças de função e demissionais 
dos Servidores do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital, no dia 18/02/2022 às 09h00min, na 
sala de reuniões do SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - 
MG – CEP: 35.450-000 – Site www.saaei-
ta.mg.gov.br. E-mail: compras@saaeita.
mg.gov.br
Pregão Presencial nº005/2022    -   S.R.P. 
004/2022. Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
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Viver é lutar sempre!Viver é lutar sempre!

A CIDADE 
E EU

COMO dói no empregado ouvir, repentinamente, esta frase, que mais 
parece um “anátema” que uma ordem: Você está despedido, não preciso 
mais do seu trabalho. Passe na sessão pessoal para acerto de seus direitos 
(quando se acertam os direitos).

Este é um veredito que nenhum operário ou serviçal gostaria de ouvir. 
Num mundo onde há um bilhão de desocupados é duro escutar esta sen-
tença do patrão. Parece que o mundo desaba sobre a cabeça da vítima. E 
agora o que vou fazer? Onde vou arranjar emprego? Para quem apelar? 
Terei que enfrentar novos testes? Terei que concorrer? A possível oferta de 
salário corresponderá ao meu? Como vou atender às minhas obrigações de 
chefe de família? “Os milagres acontecem às vezes, mas é preciso trabalhar 
constantemente para que aconteçam”.

A ANSIEDADE aumenta, sobretudo quando o desempregado tem 
família, máxime quando numerosa e os dependentes são todos menores. 
Gente que depende daquele salário do pai. O que sente uma pessoa nes-
ta situação? Raiva? Ansiedade? Aflição? Preocupação? Susto? Medo? 
Humilhação? Ou tudo isto e muito mais! É uma situação realmente difícil, 
chegando às vezes às raias do desespero. Entretanto, é preciso confiar, é 
preciso levantar o ânimo, é preciso buscar novos caminhos. Muitas vezes 
a dispensa do emprego desperta a consciência da versatilidade e do poder 
de busca de um operário. É preciso acreditar na própria capacidade e partir 
para outra situação, talvez melhor, que vai tirar a pessoa da fossa.

A vida é luta renhida que jamais poderá abater os fortes. E forte é aquele 
que dá um passo à frente. É aquele que descobre novos caminhos e se lan-
ça neles, amparado pela própria audácia e pela confiança em Deus. O que 
não se admite nestas situações que, aliás, milhares de pessoas passam, é 
a entrega, o desânimo, a passividade. O fim de um emprego não é o “fim” 
simplesmente, pode ser o começo de uma nova situação, que projetará uma 
nova vida. É assim que se deve pensar, ir à luta de peito aberto e mangas 
arregaçadas. Com decisão, com força de vontade, com espírito de trabalho 
verdadeiro, é possível enxergar bem visível uma forte luz no fim do túnel. 
Avante, um novo dia chegará!

ENFIM, um novo ano se abre à nossa vida, despertando em nós a ânsia 
de grandes conquistas. As dificuldades também tentam subjugar as pes-
soas, mas, na verdade, são passíveis de serem vencidas. Os problemas 
não são eternos, mas passageiros. São passíveis de serem enfrentados, 
combatidos e com perseverança e esforço serão vencidos.

Não estamos sozinhos neste mundo, há forças espirituais que nos 
empurram para a vida. É preciso ter fé, disposição e espírito de luta. Deus 
permite o mal; mas dá força ao ser humano para combatê-lo e vencê-lo. 
A Bíblia, amplamente conhecida por nós, nos ensina isto através de Jó. 
Não estamos sós nem desamparados. Vamos lutar com confiança e per-
severança.

“Fracasso é a oportunidade de se começar de novo inteligentemente” 
(Henry Ford).

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE  
ITABIRITO

de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório n° 
014/2022, na Modalidade de Pregão Pre-
sencial nº005/2022, S.R.P. nº004/2022. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especiali-
zada na realização de exames clínicos e la-
boratoriais, sendo eles: periódicos, admis-
sionais e demissionais, a fim de preservar a 
saúde e integridade dos servidores do Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I do edital, no dia 21/02/2022 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000 – Si-
te www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br

Câmara Municipal de Itabirito. Relató-
rio de Gestão Fiscal. Atendendo ao dis-
posto no artigo 54 da Lei Complementar 
nº101, de 04/05/2000 (Lei de Responsabi-
lidade Fiscal), o Presidente e demais mem-
bros da Mesa Diretora da Câmara Muni-
cipal de Itabirito comunicam à população 
que se encontra afixado no quadro de avi-
sos e no Site oficial da Câmara Municipal, 
(www.itabirito.mg.leg.br) a partir do dia 
31/01/2022, o Relatório de Gestão Fiscal 
Data Base  31/12/2021 – Itabirito - MG – 
Presidente da Câmara Municipal: Leandro 
Silva Marques.

A última quarta-feira, 02 de 
Fevereiro foi de muita festa nas 
comemorações de 18 anos de vi-
da sacerdotal de Padre Marcelo da 
Graças Pereira. As festividades co-
meçaram na parte da manhã com 
uma celebração na Igreja Matriz 
de São Sebastião. A noite foi a vez 
da missa solene na Igreja Matriz 
de Nossa Senhora da Boa Viagem.

Na celebração na Matriz de 
São Sebastião aconteceu a novena 
de Nossa Senhora do Perpétuo So-
corro, que é tradicional em todas 
as quartas-feiras e foi fundado pe-
lo padre Marcelo há alguns anos. 
A missa contou ainda com a pre-
sença do Diácono José Pires.

“São 18 anos a serviço da igre-
ja como sacerdote. A minha vo-
cação começou aqui em Itabirito 
ainda quando criança ajudando ao 
saudoso Padre Adelmo. Não sou 
perfeito sou um pecador igual as 
demais pessoas, mas tenho muita 
vontade de servir, de ser bom, de 
realizar as coisas de Deus aqui na 
terra. Dedico o máximo que posso 
a serviço do Reino”, destaca Padre 
Marcelo, durante a celebração da 
manhã.

À noite a celebração solene contou com presença do Vigário Paroquial Padre Marco An-
tonio Mappa. Os cantos da missa ficaram a cargo do grupo Ricercare que apresentou canções 
católicas tradicionais e latim.
Vida sacerdotal

Padre Marcelo Pereira, ordenou sacerdote pela ordem da congregação dos Redentoristas, 
em 02 de fevereiro de 2004, na cidade de São José dos Pinhais, na grande Curitiba-PR, pelas 
mãos do então Arcebispo Metropolitano de Curitiba, Dom Pedro Antônio Marchetti Fedalto, 
na Igreja Matriz de São Pedro.

Entre os locais que já 
trabalhou destacam-se as ci-
dades de Curitiba, Londrina, 
Paracatu, Telêmaco Borba, 
Piranga, Santo Antonio do 
Jacinto, Riachinho, Janua-
ria, Almenara, Rubim entre 
outras.

Desde 2017, Padre Mar-
celo, exerce a função de co-
laborador na Paróquia Nossa 
Senhora da Boa Viagem em 
Itabirito. 
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Agilidade e eficácia: Prefeitura de 
Itabirito atualiza procedimentos para 
solicitação de avaliação de ITBI

Mulheres Artesãs: projeto 
promove oficina de design em 
artesanato em Itabirito

• cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Atleta: Quem vai projetando o nome de Itabi-
rito no esporte nacional é o jovem Devid Fran-
cisco Trindade Braga, filho de Maria Apareci-
da e José Carlos Braga (Negão). Com 20 anos, 

reside em São Paulo e brindou na copa de São Paulo de futebol 
júnior. Ele estudou na escola estadual Professor Tibúrcio e Escola 
Estadual Engenheiro Queiroz Júnior, e seus pais residem no Bairro 
Novo Horizonte. Estamos torcendo por você!
Liderança: Há 6 anos a jovem Karina Felipe dos Santos vem 
exercendo sua liderança em prol da empresa Irmãos Farid. Ca-
risma, profissionalismo e os caminhos da arte de servir bem são 
predicados que esta jovem líder faz do seu dia a dia. Seus pais são 
Izabel Augusta e Márcio dos Santos do Bairro Meu Sítio. Sucesso 
sempre!
Em evidência: O motorista da administração pública, Leandro 
Otávio Fagundes, pela dedicação, conhecimento e companheiris-
mo. É casado com Fernanda Fagundes e o casal tem um inteligente 
garoto de 07 anos, que se chama Enzo Gabriel. Ao Leandro nosso 
reconhecimento e incentivos.
Casal: Lizziane Barreto Mesquita e Bruno Rosa formam um casal 
de realce na sociedade. Sempre ao lado dos filhos Pedro e Maria 
Eduarda eles vão transmitindo a alegria de viver a vida. Lizziane 
é fila de Michele e José Mesquita (enfermeiro da antiga Mina da 
Serra Geral). Ela trabalha na secretaria de saúde, onde é elogiada 
pelo espírito humano e participativo.
Acuruí: Quem está exercendo com muita dedicação a presidência 
da Associação Comunitária do Acuruí é o jovem Saulo, membro 
também do Conselho de Turismo, que busca incansavelmente me-
lhorias para a população daquele charmoso distrito. Acuruí, com 
suas belezas naturais e a receptividade de sua gente, atrai turistas 
de toda região dos Inconfidentes.
Por onde anda? Antônio Simões Neto (Tuniko Simões) filho do 
atleta unionista Ilacy Simões. Tuniko Simões exerce a profissão de 
engenheiro e além de sua técnica e experiência é liderança política 
de destaque. Sempre cordial e participativo é gente de expressão na 
região dos Inconfidentes.
Novidade na praça: O cantor Serginho Barbosa está com belas 
canções no CD Brilho Novo, que além de boleros e salsa é um 
convite também para você apreciar e exercitar os dois pra lá, dois 
pra cá. A voz romântica do nosso artista vai encantando os apaixo-
nados pela boa música.
Recordando: Há algumas décadas, nestes tempos que precedem 
o carnaval, os clubes União, Itabirense e Usina Esperança abriam 
as portas para as foliões assistirem os ensaios das orquestras e 
aprenderem as letras das novas marchinhas carnavalescas. Fanta-
sias eram também idealizadas para o grande desfile alegórico. Um 
verdadeiro encontro de famílias celebrando a alegria do carnaval. 
Bons tempos.
Contrastes: Que tal vivermos sem os contrastes da atualidade 
de: Casa grande, pequenas famílias. Mais diplomas, menos senso 
comum. Medicina avançada, saúde precária. Conhece o mundo, 
desconhece o vizinho. Altos rendimentos, menor paz de espírito. 
Muito conhecimento, menor sabedoria. Agendas lotada, pouco 
tempo para amar. Muitos amigos virtuais, sem tempo para o amigo 
real. Muitos humanos, menor humanidade. Relógios caros e sem 
tempo para nada. Que você tenha tempo de qualidade com Deus 
e com sua família e amigos, pois a vida passa…ela é apenas um 
sopro. Pense!
Para refletir: A palavra progresso não terá qualquer sentido en-
quanto houver crianças infelizes. (Albert Einstein 1879-1955)

Durante a semana de 24 a 28 
de janeiro, integrantes do projeto 
Mulheres Artesãs - Solidariedade e 
Desenvolvimento participaram de 
mais uma etapa da iniciativa com 
oficinas de design em artesanato. 
As aulas foram realizadas nos dis-
tritos de Acuruí, São Gonçalo do 
Bação e também na Sala de Cos-
tura, espaço dedicado à realização 
das atividades do projeto, por meio 
da Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento.

Participaram das oficinas as 
artesãs que integram o Projeto Mu-
lheres Artesãs e representantes da 
Associação Itabiritense de Artistas 
e Artesãos. O objetivo da atividade 
é fortalecer a produção do artesa-
nato no município, oportunizando 
a criação de materiais com iden-
tidade local, além de promover o 
empreendedorismo e a autonomia 
financeira de mulheres.

“Com a geração de renda para 
essas mulheres, trabalhamos a au-
to-estima e a visão do que podemos 
fazer com as próprias mãos, con-
tando a história, identidade e cul-
tura de Itabirito. A oficina está nos 
mostrando como incorporar o co-
nhecimento que já temos na busca 
pela identidade e como transmitir 
isso por meio do nosso artesanato”, 
afirma a presidente da Associação 

Itabiritense de Artistas e Artesãos, 
Gislaine Muniz.

Design inspirado 
na cultura local

As aulas foram ministradas pe-
lo designer carioca Renato Imbroi-
si, consultor de design de artesanato 
e técnicas têxteis, como bordado e 
tecelagem. O especialista atua na 
criação e produção de objetos fei-
tos à mão, valorizando a estética e 
identidade local.

“Estamos desenvolvendo uma 
linha inspirada em características e 
culturas locais, neste caso escolhe-
mos o pastel de angu como referên-
cia de patrimônio imaterial daqui 
de Itabirito. A coleção é uma linha 

de cozinha e mesa, agregando esse 
valor cultural local ao produto das 
artesãs”, destaca Renato.

A iniciativa é uma realização 
da Emater-MG, em parceria com a 
Prefeitura de Itabirito, e conta com 
apoio do Ministério Público do Tra-
balho e da Adesiap. “Podemos con-
siderar uma vitória a vinda de um 
profissional da área do design em 
artesanato, considerado referência 
nacional. Será um grande avanço 
nos resultados para o município em 
geração de renda e desenvolvimen-
to social, que é um dos objetivos do 
projeto”, reforça a extensionista de 
bem-estar social da Emater em Ita-
birito, Marilda de Almeida.

Garantindo maior agilidade e 
eficácia na prestação de serviços 
públicos, a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de Fazenda, 
atualizou os procedimentos para 
tramitação de protocolos nos seto-
res tributário, financeiro e contábil.

Para requerimentos de ava-
liação do ITBI - Imposto de 
Transmissão de Bens Imóveis, 
será implementada a utilização 
de checklist, isto é, de uma lista 
de verificação e checagem da do-
cumentação obrigatória. Após a 
etapa de triagem, o protocolo será 
encaminhado ao setor tributário 
para análise inicial.

Em casos de requerimentos 
contendo solicitações diversas, se-
rá indispensável a apresentação de 
documentos e informações para 
garantir a análise, como CPF do 
requerente, e-mail e, preferencial-
mente, dois números de telefone 
para contato.

Para solicitações referentes a 
imóveis, ainda será necessário o 
número da inscrição cadastral, lo-
calizada na guia de IPTU.

“Com a atualização dos pro-
cedimentos de triagem e de che-
cagem, conseguiremos evitar que 
muitos protocolos fiquem retidos 
por falta de documentos”, destaca a 
secretária de Fazenda, Rane Curto.

Confira os documentos neces-
sários para solicitar avaliação do 
ITBI:

Documentos pessoais do ad-
quirente (RG, CPF, comprovante 
de endereço ou cartão CNPJ), para 

todos os casos;
Guia de informações devida-

mente preenchidas, para todos os 
casos;

Certidão de inteiro teor do imó-
vel com data máxima de seis me-
ses, emitida pelo Cartório de Regis-
tro de Imóveis, exceto para casos 
envolvendo posse;

Contrato de financiamento com 
o próprio imóvel como garantia Prefeitura adia retorno 

das aulas em Itabirito
LUCAS PORFÍRIO 

A Prefeitura Municipal de 
Itabirito adiou para o dia 14 de fe-
vereiro a volta às aulas da rede de 
ensino da cidade. A decisão foi to-
mada através do decreto nº 14184, 
publicado na última segunda-feira 
(31). De acordo com informações 

da PMI, o adiamento foi em razão 
do estado de calamidade pública 
vivenciado pelo município. Se-
gundo o decreto, o ano escolar pa-
ra os servidores de ensino mantém 
o início no dia 7 de fevereiro, co-
mo estava previsto. Já o ano letivo 
para os alunos, com o retorno das 
aulas, tem início no dia 14.

substitui certidão de inteiro teor;
Contrato social, para casos de 

integralização de capital;
Ata notarial ou sentença judi-

cial, para casos de usucapião;
Carta de arrematação, para 

casos de imóveis arrematados em 
leilão;

DAM de avaliação e carta de 
questionamento de valor, para ca-
sos de reavaliação.
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Prefeitura de Itabirito 
realiza vacinação 
gratuita de cães 
atingidos por enchentes

Coleta seletiva: Prefeitura de Itabirito 
reafirma compromisso com o meio 
ambiente e cede caminhão a catadores 
afetados pelas chuvas

Apoio ao contribuinte: Prefeitura de 
Itabirito prorroga prazo para 
pagamento de IPTU e taxas do alvará

Em razão das fortes chuvas 
que afetaram o município e culmi-
naram na decretação de estado de 
calamidade pública, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria 
de Fazenda, garantiu aos cidadãos 
itabiritenses a prorrogação dos 
prazos para pagamento de tributos 
referentes ao exercício financeiro 
de 2022.

 O IPTU - Imposto sobre a 
Propriedade Predial e Territorial 
Urbana e o ISSQN - Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer Na-
tureza de autônomos, bem como 
as taxas de ocupação de áreas em 
logradouros públicos e taxas de 
licença de localização e funciona-
mento ganharam novos prazos por 
meio dos decretos municipais nº 
14.160/2022 e nº 14.161/2022.

Com a prorrogação, o IPTU 
poderá ser quitado em seis parce-
las com vencimentos entre 15 de 
julho e 15 de dezembro. Já o alva-
rá poderá ser parcelado em duas 
vezes, com pagamentos nos dias 
31 de outubro e 30 de novembro.

O contribuinte terá, ainda, a 
possibilidade de pagamento à vis-
ta, em cota única, garantindo 10% 
de desconto.

“Em respeito aos cidadãos, 
garantimos um maior prazo para 
regularização dos tributos neste 
ano. A cidade foi altamente afe-
tada pelas chuvas e enchentes. A 

prorrogação é uma forma de in-
centivar a população a conseguir 
realizar os pagamentos dentro dos 
prazos legais”, destaca a secretária 
de Fazenda, Rane Curto.

Emissão de nova guia
Para contribuintes que tiverem 

interesse em realizar o pagamento 
antecipado, as novas guias dos tri-
butos estão disponíveis por meio 
do Portal Tributário, no site da 
Prefeitura de Itabirito.

Apoio aos atingidos 
pela enchente

Garantindo apoio a famílias, 
profissionais liberais e comercian-
tes afetados pelas enchentes no 
município, a Prefeitura concede-
rá auxílio financeiro e benefícios 

fiscais, conforme estabelecido 
por meio da Lei Municipal nº 
3.638/2022.

O pacote de medidas em prol 
dos afetados inclui isenção e re-
missão de IPTU e das taxas refe-
rentes a inspeção, controle e fis-
calização de localização e funcio-
namento, bem como das taxas de 
água e esgoto referentes aos meses 
de janeiro e fevereiro. Também se-
rá concedido auxílio de R$ 20 mil 
a empresários, profissionais libe-
rais e comerciantes – exceto em-
presas que tiverem cobertura por 
seguro próprio – e de R$ 10 mil a 
famílias e agricultores familiares, 
considerando os critérios a serem 
definidos em norma regulamentar.

A Prefeitura de Itabirito rea-
firmou nesta terça-feira, dia 1º de 
fevereiro, o compromisso com o 
meio ambiente. Com o objetivo 
de assegurar a qualidade da coleta 
seletiva, o município firmou termo 
de cooperação com a Ascito para 
cessão de caminhão 0 km à asso-
ciação de catadores de materiais 
recicláveis.

A Ascito foi fortemente im-
pactada pelas intensas chuvas 
ocorridas em Itabirito no início 
deste ano. O galpão, localizado no 
bairro de Lourdes, foi afetado pelo 
deslizamento de talude ocorrido 
na parte traseira. A associação teve 
ainda um de seus caminhões, utili-
zado nos trabalhos de coleta seleti-
va, gravemente danificado.

Cessão de caminhão 0 km
A cessão do caminhão tem co-

mo objetivo minimizar os impac-
tos sofridos, bem como garantir a 
realização da coleta seletiva porta 
a porta. “O veículo será utilizado 
nas rotas com maior volume de 
materiais recicláveis, melhorando 
a dinâmica do serviço e aumen-
tando o volume de material coleta-
do”, destaca o secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Frederico Leite. 

A coletiva seletiva é realizada 
em Itabirito de forma simplificada: 
separa-se o seco (resíduos reciclá-
veis) do úmido (resíduos orgâni-
cos). Os resíduos coletados pelos 
catadores são levados aos galpões 
das associações, onde são triados, 
prensados e, a seguir, comerciali-
zados e corretamente destinados.

Fonte de renda para famílias
Atualmente, a coleta seletiva é 

uma importante fonte de renda pa-
ra cerca de 40 famílias de Itabirito.

“É fundamental que a popu-
lação fique atenta às rotas, dias e 
horários da coleta seletiva para que 
possa deixar o lixo seco na porta 
de casa. Dessa forma, ele é trans-
formado em renda, garantindo 
uma vida digna para dezenas de 
famílias itabiritenses”, acrescenta 
o secretário de Meio Ambiente.

A Prefeitura de Itabirito, por meio do Serviço de Controle Animal, com 
apoio dos agentes de endemias, realizou na manhã desta sexta-feira, dia 28 
de janeiro, a vacinação de cães atingidos por enchentes no inicio deste mês. 
A ação aconteceu em bairros como São Geraldo, Santa Efigênia, Esperança 
e Marzagão. A vacinação foi viabilizada após a doação de 170 doses de vaci-
nas polivalentes pelo Grupo de Resgate de Animais em Desastres – GRAD.

“Estamos no momento pós-enchentes e algumas medidas são importantes 
para a prevenção da saúde dos animais, como a profilaxia quanto à leptospiro-
se. Essa ação é de extrema importância quando o assunto é a saúde dos cães”, 
explica a médica veterinária do Serviço de Controle Animal, Jane Moura.

Vacinação porta a porta
A demanda de vacinação dos cães foi definida com base no trabalho de 

campo e no diálogo com as equipes que atuaram nas enchentes e também 
com as famílias atingidas em locais de maior vulnerabilidade.

“O Serviço de Controle Animal recebeu as vacinas e organizou quatro 
equipes, que realizaram a vacinação e desverminação, porta a porta. Esses 
procedimentos também contemplaram os cães que estão em lares tempo-
rários”, acrescenta a coordenadora técnica do Serviço de Controle Animal, 
Tamires Verazani.

Saúde dos cães em dia
Para os moradores, a vacinação gratuita representou a oportunidade de 

manter os cães com a saúde em dia após as enchentes.
“Achei muito interessante essa iniciativa, uma vez que, até então, não 

havíamos recebido esse tipo de atendimento. Fui surpreendida positivamen-
te. Todos estão de parabéns”, destaca Juliana Santana, moradora do bairro 
Santa Efigênia.
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Serrinha é o primeiro destino 
do Mariana Aventura em 2022

Foi assinada a ordem de serviço que 
garante a reforma da Igreja São 
Sebastião no distrito de Bandeirantes

LUCAS BARBOSA

Foi assinada a ordem de serviço 
que dá início às obras de reforma da 
Igreja São Sebastião, no distrito de 
Bandeirantes. O imóvel, que se en-
contra há mais de três anos fecha-
do, por apresentar riscos à popula-
ção, teve seu telhado restaurado no 
ano de 2015, e agora, terá uma nova 
reforma em toda sua estrutura. As-
sim, melhores condições estruturais 

serão asseguradas, além de melho-
rias em suas características de aca-
bamento.

Com recursos próprios, da 
Prefeitura Municipal, no valor de 
R$675.109,23, a Igreja se torna, 
mais uma, das belíssimas cons-
truções presentes no Patrimônio 
Histórico do município, agraciadas 
com restauros. Dessa forma, em 
breve, uma nova estrutura será en-
tregue à população, possibilitando 

a reabertura desse importante mo-
numento.

A Igreja Matriz do distrito de 
Bandeirantes, foi o segundo tem-
plo construído no local, tendo suas 
obras concluídas por volta do ano 
de 1753. Com uma fachada sim-
ples, com características do perío-
do colonial e um interior rico em 
acabamentos e imagens, é um dos 
principais pontos procurados por 
turistas ao visitarem o distrito.

LÍVIA VIEIRA

A 9° edição do Mariana Aven-
tura terá como destino a Cachoeira 
da Serrinha, no distrito de Passa-
gem de Mariana, no próximo do-
mingo (06). O ponto de encontro 
e partida será no Motel Flowers, 
às 7h. Os participantes percorrerão 
um total de 10km de nível médio a 
moderado, com o tempo aproxima-

do de 6h, ida e volta, com chegada 
prevista em Mariana por volta das 
13h. A Serrinha é um lugar com vá-
rias cascatas sequenciais e algumas 
delas, de fácil acesso.

Para participar, basta preencher 
a ficha de inscrição e encaminhá-
-la para a Secretaria de Esportes, 
através do e-mail secretariadedes-
portos@gmail.com, até o dia 03 de 
fevereiro (quinta-feira). Participe!
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BODE ZÉ

Unanimidade de pensamento, de opinião, não se deseja e é 
próprio da espécie humana a liberdade de pensar, de se expressar 
e de decidir, arcando, é claro, com as consequências ao extrapolar 
os limites no que se refere aos direitos de outrem. Dentro desse prin-
cípio, fazem-se julgamentos apressados, sem antes uma análise do 
assunto em foco, o que pode, muitas vezes, levar outras pessoas ao 
erro, concordando com o “veredicto” a que se chegou pela afoiteza. 
A comunidade ouro-pretana ainda sob o impacto da perda do sobra-
do, que se destacava na “Praça da Estação”, sem se esquecer dos 
transtornos decorrentes na mobilidade urbana, a que se viu forçada 
a cidade, mediante improvisação no trânsito de veículos. Nesse as-
pecto, sofre mais quem depende do transporte público, normalmen-
te o mais difícil de se equalizar nessas ocasiões. É dentro desse 
estado psicológico, que circulam entre pessoas, as opiniões mais 
desencontradas sobre tudo que, de alguma forma, se relaciona com 
o ocorrido, na manhã do dia 13 de janeiro, uma quinta-feira. Uma 
dessas opiniões é de que o poder público municipal foi omisso; que 
sabia do possível deslizamento e nada fez, em termos práticos, para 
evitar o desastre; que poderia ter efetuado obras de contenção no 
local. Dentro da liberdade de opinião, o cidadão tem todo o direito de 
criticar e deve fazê-lo, quando necessário, mas há casos que fogem 
a julgamentos mais simples. Não houve omissão, porque o imóvel 
fora desocupado com bastante antecedência. Omissão teria havido, 
se ele ainda estive sendo utilizado. Quanto a obras não feitas, para 
se evitar o deslizamento, pode ter sido o melhor caminho, pois não 
é mistério para ninguém o perigo a envolver qualquer intervenção 
numa encosta, na cidade. Por muito cuidado que se tenha, o risco 
de acidente com perdas de vidas humanas é muito grande. Agrade-
çamos a Deus e às pessoas, que deram o alerta no momento certo. 
Do sobrado poderemos ter uma cópia, no mesmo local, depois das 
obras de segurança, talvez mais viáveis, agora. De vítimas huma-
nas só restariam saudades!

Antes do patrimônio, a Antes do patrimônio, a DER inicia obras no trecho 
que liga Mariana a Ouro Preto

KARINA PERES

Nesta terça-feira (01), o De-
partamento de Edificações e Es-
tradas de Rodagem (DER-MG) 
iniciou as obras no trecho que 
liga Mariana a Ouro Preto, pas-
sando pelo bairro Liberdade. A 
via sofreu danos devido às for-
tes chuvas do início de janeiro 

e estava interditada desde então. 
Caso não chova, a expectativa é 
de que a obra seja concluída em 
15 dias.

Por meio de um vídeo, o pre-
feito interino de Mariana, Juliano 
Duarte, agradeceu ao DER pelo 
início da obra e explicou que após 
a sua conclusão, será iniciada ou-
tra intervenção. “Eu gostaria de 

agradecer ao diretor regional e 
ao diretor geral do DER, a prefei-
tura fez várias cobranças e hoje 
finalmente iniciou as obras dessa 
via muito importante para nosso 
município. Após o término desse 
trecho, nós iremos para a Ponte da 
Liberdade e dentro de 15 dias, ca-
so não chova, as obras serão con-
cluídas”, afirmou Juliano.  

Paradesporto: Prefeitura de Itabirito 
recebe visita de atleta da seleção 
brasileira de Rugby em cadeira de rodas

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Esportes e Lazer, recebeu recen-
temente a visita do atleta Leandro Augusto da Mata, da modalidade de paradesporto ru-
gby em cadeira de rodas, também conhecida como quad-rugby. O esportista, residente em 
Cachoeira do Campo, integra o time Minas Quad Rugby e também faz parte da Seleção 
Brasileira da modalidade.

O encontro teve como objetivo apresentar detalhes sobre a modalidade esportiva, além 
de discutir parcerias para eventos futuros e incentivos para a categoria. Na ocasião, o atleta 
dialogou sobre a importância da inclusão e acessibilidade no esporte.

Acompanhado pelo técnico Rafael Botelho Gouveia, o atleta foi recebido pelo prefei-
to Orlando Caldeira e pela equipe da Secretaria de Esportes e Lazer. Também estiveram 
presentes a coordenadora do Núcleo de Apoio à Pessoa com Deficiência, Renata Dias; a 
representante da Associação dos Deficientes de Itabirito - ADI, Ivana Suzana Pereira; e o 
professor da Apae Itabirito, Fabiano Geraldo Pereira.

“A visita ao município proporciona um diálogo acerca das modalidades paradesporti-
vas e das possibilidades de fomento ao esporte em suas diversas categorias, além de am-
pliar o acesso da pessoa com deficiência e dar visibilidade aos atletas da nossa região”, 
destaca o prefeito de Itabirito, Orlando Caldeira.


